

La influencia del claustro en la carrera por el rectorado - Levante - 11/02/2018

RAFAEL MONTANER VALÈNCIA

■ El claustro de la Universitat de València (UV), el máximo órgano de representación de esta institución, es un tablero de ajedrez en el que también se disputa la carrera por ser rector o rectora de la mayor universidad pública de la Comunitat Valenciana. La mayoría la ostenta, con 153 de los 300 claustrales, el Personal Docente e Investigador (PDI) con el grado de doctor y con vinculación permanente. Es decir el profesorado funcionario que integran catedráticos y titulares.

El rector de la UV no lo elige directamente el claustro, sino toda la comunidad universitaria por sufragio universal mediante un sistema ponderado que concentra el poder decisorio en el PDI funcionario al otorgarles el 51 % del valor del total de votos válidos. De ahí que a la hora de medir las posibilidades electorales de cada aspirante a rector los analistas valoren el número y facultad de procedencia de los claustrales del PDI funcionario que lleva en su candidatura. Máxime cuando el claustro se acaba de renovar por completo hace casi tres meses y aún está reciente el apoyo que ha recibido cada claustral de sus compañeros de facultad.

Arrastre de votos

Se confía en que el efecto «arrastre» de los claustrales se traduzca en más votos para la candidatura de la que forma parte. Si en noviembre

La influencia del claustro en la carrera por el rectorado

► Once de los 13 miembros del equipo de Mavi Mestre son claustrales, dos de 10 en el de M^a Antonia García Benau y dos en la lista de 12 de Vicent Martínez



Reunión del claustro de la UV, el pasado viernes. GERMÁN CABALLERO

sus compañeros confiaron en ellos para que les representen en el claustro, también lo deberían hacer ahora para que estén en el gobierno de la Universitat.

La candidatura que cuenta con más claustrales es la de Mavi Mestre, pues 11 de los 13 integrantes de

su equipo son miembros del claustro. Los otros dos aspirantes, Vicent Martínez y M^a Antonia García Benau, tienen cada uno dos claustrales en sus listas, compuestas por 12 y 10 profesores respectivamente. Las tres facultades con más claustrales del PDI funcionario son

Economía (19), Derecho (16) y Medicina (14). García Benau es catedrática en la Facultat d'Economia, la más grande de la UV con 253 catedráticos y profesores titulares en plantilla, pero no es claustral. En Economía la lista de Mestre cuenta con dos claustrales, entre ellos Joaquín Aldás, que fue el más votado en las elecciones de noviembre. También tienen un claustral de Economía en su equipo Martínez y García Benau. En Derecho y Medicina solo Mestre dispone de claustrales en su lista, con dos y uno respectivamente.

Por lo que se vio en el claustro del viernes, en el que los candidatos se sometieron a las preguntas de los claustrales durante cinco horas, el ser miembro de este órgano de participación también puede ayudar. De los tres candidatos solo Mestre es claustral. Fue la más votada en la Facultat de Psicologia a la que pertenece. Tanto a Martínez como a García Benau tres claustrales -dos

de ellos miembros de la candidatura de Mestre- les reprocharon en el turno de preguntas que apuesten por la participación y en los últimos años no se hayan presentado a las elecciones al claustro. Crítica a la que García Benau respondió: «Ojalá este claustro siguiera siendo lo que fue una vez».

Escapate de adhesiones

El claustro también es un escaparate a la hora de hacer públicos los respaldos a las candidaturas y en el del viernes el sindicato estudiantil Saó dio su apoyo a Mestre. Este sindicato próximo al PSPV fue el que más creció en las elecciones de noviembre hasta alcanzar la segunda posición con 20 de los 75 representantes de los estudiantes. Claustrales del Personal de Administración y Servicios (PAS) del Stepv y de CC OO también mostraron simpatía por Mestre al señalar que esta «ha sido la única vicerrectora que nos ha apoyado en la negociación colectiva» o que el «análisis catastrofista que hacen algunos no es real, sino una realidad electoral».

Elecciones a rector de la UV

Entrevistas a los tres candidatos



Mavi Mestre
Levante-EMV publica mañana una entrevista a la candidata Mavi Mestre.